



REUNION EXTRAORDINARIA DEL CONSEJO DE JEFAS Y JEFES DE ESTADO Y DE GOBIERNO DE LA UNION DE NACIONES SURAMERICANAS

**Guayaquil, 4 de diciembre de 2014
Quito, 5 de diciembre de 2014**

INFORME DE LA SECRETARIA GENERAL DE UNASUR

En las ciudades de Guayaquil y Quito, Ecuador, los días 4 y 5 de diciembre de 2014, se realizó una Reunión Extraordinaria del Consejo de Jefas y Jefes de Estado y de Gobierno de la Unión de Naciones Suramericanas, con el propósito de transferir la Presidencia Pro Tempore a la República Oriental del Uruguay y de inaugurar la nueva sede de UNASUR en la ciudad Mitad del Mundo, Quito. Esta reunión de dos días contó con la presencia de las Jefas y Jefes de Estado y de Gobierno de la República Argentina, Estado Plurinacional de Bolivia, República Federativa de Brasil, República de Chile, República de Colombia, República del Ecuador, República Cooperativa de Guyana, República del Paraguay, República del Perú, República de Suriname, República Oriental del Uruguay y de la República Bolivariana de Venezuela. Se contó también con la presencia del Secretario General de UNASUR, ex Presidente Ernesto Samper Pizano.

1. Transferencia de la Presidencia Pro Tempore de UNASUR a la República Oriental del Uruguay (Guayaquil, 4 de diciembre de 2014).

La apertura de la reunión estuvo a cargo del Presidente de la República del Ecuador, Rafael Correa Delgado, quien dio la bienvenida a los presentes y explicó la metodología a seguir en el transcurso de los dos días de reunión. Asimismo, resaltó el momento histórico por el que atraviesa América del Sur y el rol que en ese contexto debe jugar UNASUR para beneficio de todos sus países miembros.

Por su parte, el Secretario General de la Unión, ex Presidente Ernesto Samper Pizano, agradeció nuevamente a los presentes por su designación en el cargo y ofreció volcar todos sus esfuerzos y experiencia en fortalecer UNASUR y posicionar al organismo en el nivel que los Jefes de Estado esperan.

Seguidamente, el Presidente de la República de Suriname, Desiré Bouterse, hizo un recuento de los principales logros y actividades realizadas durante la Presidencia Pro Tempore a cargo de su país e hizo entrega al Presidente de la República Oriental del Uruguay, José Mujica, de un Informe en el que se detallan dichas actividades y logros a fin sean tomados en cuenta como referencia para el ejercicio de la Presidencia Pro Tempore uruguayana.

El Presidente del Uruguay, por su parte, agradeció al Presidente Bouterse por los esfuerzos de su país en el ejercicio de la Presidencia Pro Tempore e indicó que continuará con los trabajos efectuados en la misma dirección. Asimismo, reiteró que un organismo como UNASUR debe mostrar resultados concretos a la ciudadanía,



orientados a la mejora de su calidad de vida y de la felicidad individual de cada persona.

Posteriormente, el Secretario General de UNASUR cedió la palabra a los Jefes de Estado de la República de Chile y de la República del Perú presentes en la reunión. Ambas máximas autoridades felicitaron al gobierno y al pueblo del Ecuador por la organización de la reunión y por la acogida mostrada en todo momento. Asimismo, se sumaron a lo dicho respecto a la necesidad que UNASUR vaya mostrando resultados concretos a la ciudadanía y ofrecieron el apoyo de sus gobiernos para que la Presidencia Pro Tempore entrante pueda alcanzar los objetivos trazados en el Tratado Constitutivo y en las directrices dadas en las últimas Declaraciones de Jefes de Estado.

2. Inauguración de la nueva sede de UNASUR (Quito, 5 de diciembre de 2014).

El Presidente del Ecuador, Rafael Correa Delgado, agradeció a los presentes por su participación en esta segunda parte de la Cumbre Extraordinaria de UNASUR e hizo una síntesis de lo que fue el proceso de construcción de la nueva sede que se está inaugurando. Agradeció a los países miembros por haber confiado en que su país sea la sede del proceso de integración suramericano y agradeció también a quienes hicieron posible que esta obra se culmine exitosamente, incluyendo a los ingenieros, arquitectos, diseñadores, obreros, etc.

Posteriormente, consideró que para dar sustancia al proceso de integración es necesario contar con una Secretaría General fuerte, por lo que señaló como temas prioritarios la aprobación de la estructura interna de la Secretaría General y la definición de acciones prioritarias que orienten su trabajo.

Por su parte, en representación de la Presidencia Pro Tempore entrante, el Ministro de Relaciones Exteriores de la República Oriental del Uruguay, Luis Almagro, ofreció a los presentes los mejores esfuerzos de su país para llevar adelante una gestión que beneficie a todos por igual y que mediante los consensos requeridos vaya materializando los logros concretos que las autoridades de los países miembros han solicitado.

El Secretario General, Ernesto Samper, hizo un breve repaso de lo que en su opinión deben ser las líneas directrices de UNASUR y con qué acciones específicas se podría llegar a mostrar resultados concretos a la ciudadanía. Asimismo, felicitó las recientes elecciones en 2014 de los Presidentes de Bolivia, Brasil, Chile, Colombia y Uruguay. Asimismo, felicitó al Perú por la exitosa organización de la Conferencia sobre Cambio Climático COP20 que se lleva a cabo en Lima entre el 1 y el 12 de diciembre.

2.1 Palabras de las Jefas y Jefes de Estado y de Gobierno invitados.

2.1.1 Evo Morales Ayma, Presidente del Estado Plurinacional de Bolivia.

El Presidente Morales resaltó la importancia de UNASUR para coadyuvar a que los Estados miembros resuelvan sus problemas sin intervenciones externas y la importancia de luchar por mantener la soberanía y dignidad de nuestros pueblos, a pesar de los problemas de toda índole que puedan ir surgiendo en el camino.

